



2015.2.8 聖信式

### キリスト者は、断食する人

主任司祭 B・ノヴァク神父

「イエスは言われた。『花婿と一緒にいるのに、婚礼の客は断食できるだろうか。花婿と一緒にいるかぎり、断食はできない。しかし、花婿が奪い取られる時が来る。その日には、彼らは断食することになる。』」マコ2・20、21

現在は、カトリック教会において、灰の水曜日と聖金曜日に大斎小斎という形の断食をすることになっていますので、一年間に2回のみ、場合によって四旬節の間に節制というような形の断食をすれば十分だと思われ方が大勢いらっしゃるのではないかと思いますが、キリスト者にとって断食とは、どういうものであるかというところを知ったら、このような考え方が変わるのではないかと思います。

断食は、元々ユダヤ人の持つ主な三つの信心業の一つです。その他は、施しと祈りです。イエス・キリストは、断食について尋ねられたときに、それをご自分の弟子とご自分との関係に関連づけて、断食に新しい意味、また、新しい目的を与えてくださったのです。

イエスは、婚礼の客が花婿と喜びを共にし、それを祝っているときに断食しないように、イエスの弟子がイエスと深い愛の交わりの内に生きているときに断食する必要がないが、この交わりを失えば、断食をすることが必要になるということをお教えくださいます。この場合、断食するとは、単に食事を断つということではなく、イエスとの交わりを断つ罪から離れること、また、この罪の原因となっているもの、さらに、イエスとの交わりに生きるのを妨げるものやこの交わりを深めるのを妨げるものを手放すために必要なことをするということです。

(2ページに続く)

#### 平日のミサ時刻：

月曜日・水曜日・木曜日・土曜日 午前7時  
第3土曜日 午前10時30分 子供のミサ(マリア館)  
火曜日 午後7時  
金曜日 午前10時 初金曜日 午後7時

#### 主日のミサ時刻：

土曜日 午後5時 (ミサ後、聖体礼拝)  
日曜日 午前8時・9時30分・午後6時  
Sunday Mass in English 9:30 am  
(in the Marian Hall)  
ベトナム語のミサ 第4日曜日 午後3時30分

罪の原因、また、イエスとの交わりを深めることを妨げるものはいろいろとありますが、主に次のようなものです。まず、欲望、つまり、偽りの善を求めることです。次は、人間の心を満たしている恐れや不安、または、絶望です。キリストよりも、自分の考え方や感情や気持ち、また他の人を信頼することも、罪の原因となり得ます。それから、いろいろな依存や悪い癖や執着や愛着、また、過去の苦しい体験によって負わされた精神的な傷などのようなものです。

イエスがご自分の弟子から求めている断食とは、古い生き方の象徴である古い服、または、古い革袋を新しいものに変えること、聖パウロの表現を使えば、古い人を脱ぎ捨て、新しい人を身につけることなのです。それは、灰の水曜日と聖金曜日、また、四旬節の間のみ行うことではなく、必要に応じて、毎日に行うことでもあるのです。

私たちは、四旬節の精神を生きることによって、キリストご自身が断食に与えてくださった意味を体で覚えて、古い人を脱ぎ捨て、新しい人を身に付けるという意味での断食によって、イエスとの関わりを妨げるすべての束縛から解放されて、イエスとの愛の交わりがますます深まりますように祈りましょう。

# 受堅おめでとうございます



- |            |        |            |               |
|------------|--------|------------|---------------|
| キャサリン      | 伊東 恵美里 | マルコ        | 末本 高士         |
| 幼きイエスのテレビア | 内田 直佳  | フランシスコ     | 滝 正           |
| シエナのカリナ    | 小久保 里香 | ロレンソ       | 丸尾 寛道         |
| マリア        | 齋藤 董   | ルイズ・ド・マリヤク | 水野 靖子         |
| マリア・フランシスカ | 境 芽衣   | トマス・アクウス   | 山田 貴将         |
| マリア・イマクレータ | 鈴木 風   | ベルナデッタ     | 石田 友美         |
| ヨハネ・アンジェロ  | 宮本 真吾  | ペトロ        | 平野 克典         |
| ヴェロニカ      | 赤尾 みのり | マリア        | 平野 みな         |
| マリア・コレタ    | 安藤 公美子 | ヨセフ        | ファミ レイ 莉アン ロン |
| マリア・イマクレータ | 川西 通子  | ヨセフ        | ゲン・ルン・ニュン     |
| マタイ        | 櫻井 敦規  | クリストフォロ    | 原 隆           |

# 堅信式を迎えて

幼きイエスのテレジア

内田 直佳

私は、堅信式を受けるための授業で、今までよりも深く信仰や聖霊などについて学ぶことができました。

初聖体のときも同じような授業を受けましたが、時が経って再び受けてみて、違う考え方をしたり、新しい感じ方をするのができました。

今回、堅信式を受けたことで、キリスト教の信者として成長できました。これから、南山教会へ貢献していくことができるように、日々努力して、これからも神様を一途にずっと信じ続けていきたいです。

堅信式のための授業で、ご指導してくださいました、アントニー神父様をはじめ新内さん、シスター梅村、支えてくださった全てのの人に感謝しています。本当にありがとうございます。

\*\*\*



マリア・インマクラータ

川西通子

実は受洗は94年4月なので、今まで何してたのと訊ねられることもありました。受洗後、当時の司祭が移動となりどうしようかと迷っている間に一年二年と月日が過ぎ、数年経過した頃、この際、聖霊の招きを感じたら堅信の時と自分で決めました。

昨年、娘の大学卒業と就職が決まり二人で念願の五島へ行きました。厳しい迫害と司祭不在の20年以上の間、信仰を守り続けたクリシタンたちの苦しみを思うと自分がいかに恵まれていたかと悔い改めずにはいられませんでした。

祈りの場所があることがどんなにありがたいことか。深く胸に刻み、帰ったら、毎日教会へ行つてご聖体のみ前で祈ろうと決心致しました。

私が無関心でいただけで、神様はいつも戸口で呼びかけてくださっていたのだと気づかされました。

与えられた使命を果たせませうという残りの人生を捧げてまいりたいと思います。

\*\*\*

ロレンソ 丸尾寛道

受洗前は「洗礼でひと区切り」と考えていましたが、まだまだそれからだということが段々身に染みてきました。

堅信式が近づくくと何をすればいいのか不安に思いましたが、神父様のご指導で何とか式に漕ぎ付けることができました。特に怠けがちな私にはノヴェナが貴重な経験でした。

主のお導きに感謝し、そして今後教会の一員である喜びを感じながら生活していきたいと思っております。

# ヨセフ会懇親会

2月15日

マリア館ホールにて



## 5・堅信の秘跡

「堅信の秘跡は、洗礼および聖体と一緒に組み合わせられて、『キリスト教入信の秘跡』を構成します。この三つは一体でなければなりません。したがって、信者には、堅信の秘跡が洗礼の恵みの完成に必要なことを説明しなければなりません。」（カトリック教会のカテキズム 1285）ですから洗礼を受けた人は、いただいた恵みに忠実に生き、キリストを証しする使命を果たすために、堅信の秘跡が必要です。この秘跡の実りを使徒たちの五旬祭のときと体験においてはつきりと表されます。

使徒たちは、イエスに従ってから、3年間以上にイエスとともに生きて、イエスご自身の言葉を聞き、イエスの行いを自分の目で見えてきました。イエスのことを理解することも、イエスから与えられた使命を果たすこともできませんでした。イエ



ス・キリストの過ぎ越しの体験、つまり、イエスの十字架の死と死から復活されたことを体験してもこの現状は変わりませんでした。それにもかかわらず、復活されたイエスは使徒たちに向かって、「あなたがたはこれらのことの証人となる。」と言われました。ただし、すぐその後に使徒たちがイエスの救いのわざの証人になる理由を表し、必要な指示を与えてくださったのです。「わたしは、父が約束されたもの（聖霊）をあ

なたがたに送る。」そのために、宣教活動を始める前に、「高い所からの力に覆われるまでは、都にとどまっていなさい。」（ルカ 24・48・49）と命じられたわけです。使徒たちは、イエスの命令に従ってエルサレムに留まり、イエスが十日後に遣わしてくださった聖霊を8・14・17）イエスご自身が遣わしてくださった聖霊を、次の弟子に伝えるこのような使徒たちの働きは、堅信の秘跡の由来になっています。凡そ2000年に渡って教会は、初めに使徒たちが与えられた賜物を次の世

代の弟子たちに伝えてきたわけです。他の秘跡と同じように堅信の秘跡の現在の執行の仕方、この秘跡が持つ意味と、この秘跡がもたらす恵みを表しています。

初代教会において洗礼の秘跡と堅信の秘跡は、同時に授けられていました。そのとき、聖香油を二度も塗布する習慣がありました。一回目は、洗礼を授けた司祭が受洗者の額に聖香油を塗り、その後司教が、もう一度、同じようにして、洗礼を完成させました。幼児洗礼が増えたことや、信者の数とともに共同体の数が急増して、司教はすべての洗礼式に参加することができなくなつた理由で、洗礼式と堅信式は、別々に行われる習慣が広まりました。実際に今でも、司祭が（特に、洗礼式と同じに行うときや、臨終のときに）堅信の秘跡を授けることができますが、これらの秘跡を別々に授けることが望ましいです。幼いときに洗礼を受けた人は、堅信を受けることによつて、自分の意志で信仰を告白し、洗礼の約束を更新すると同時に、洗礼の恵みを意識的に受



けて、責任を持って信仰生活を誠実に送ることが求められています。大人の場合は、洗礼を受けてから、実践的に信仰の生活をしながら、キリスト教入門の勉強を続けることによって、キリストのこと、キリストの教え、また、教会のことをなお深く理解して、洗礼を受けた時よりも、心を開いて、洗礼の恵みをより豊かに受けることが求められています。

洗礼の秘跡とこの秘跡の完成となる堅信の秘跡を別に授けるもう一つ重要な理由があります。洗礼を受けることによつて、新しくキリスト者になった人は、イエス・キリストと普遍

的な教会に結ばれますが、初代教会にあつたように（1コリ3・3・11）現在も、多くの受洗者は、キリストよりも、洗礼を受けた司祭に、普遍的な教会を授けた小教区と強く結び合います。多くの場合、そのよるな事実は、健全な信仰の生活を送ること、また、キリスト者として成長することを妨げるのです。そのために、洗礼の恵みの完成に必要な堅信の秘跡を、教会の牧者として使徒の位置を継承している司教が授けることによつて、キリスト者はキリストご自身と普遍的な教会との絆を新たに意識し、この絆を固めることが求められているのです。

堅信の秘跡を授けるときに司教は、受堅者に按手して祈った後に、『父のたまものである聖霊のしるしを受けなさい』と言いながら、聖香油を塗布します。按手は、使徒時代から引き継がれている聖霊が与えられるときのしるしです。塗油によつて受堅者は、聖霊の証印を受けます。この証印について聖パウロは、次のように語ります。「わたしたちとあなたがたとを

キリストに固く結び付け、わたしたちに油を注いでくださったのは、神です。神はまた、わたしたちに証印を押して、保証と与えてくださいました。」（2コリ1・21・22）要するに、「聖霊のこの証印は、キリストへの全面的に所属、永遠にその奉仕者となったことを示します。また、終末の大きな試練に際して神が守ってくださいさる約束をも表すものです。」（カトリック教会のカテキズム 1296）

堅信の秘跡の効果について教会は、次のように教えます。「堅信は、洗礼の恵みを増大させ、深めてくれます。」

- わたしたちに「アツバ父よ！」と叫ばせる神の子としての身分を強め、深めてくれます。
- わたしたちをいっそう固くキリストに結びつけてくれます。
- わたしたちのうちに聖霊のさまざまなたまものを増やしてくれます。
- わたしたちと教会との結びつきをより完全にしてくれます。

聖霊の特別な力を与え、キリストの真の証人として、ことごと行いによつて信仰を広め、擁護し、キリストの名を勇敢に公言し、十字架を決して恥じないようにさせてくれます。（カトリック教会のカテキズム 1303）

洗礼を受けることによつて私たちは神の命にあずからせていただき、神の子になりました。今、神の子であること、また、永遠に神の子でありつづけることは、私たちについての最も重要な事実、私たちの最も大切な身分です。けれども、私たちはこの事実を自覚し、この身分を自分の最も大事な自己認識、つまり、自分のアイデンティティにするときにだけ、神の子らしく生きることができて、段々と成長し、イエスのように神の心に適う神の子になることができます。そのために、神の子としての身分を強めて、それを深める堅信の秘跡は、非常に大切ですが、常に心を開いて堅信の秘跡を通して自分が受けた聖霊の導きに従い、聖霊の働きに承諾する必要があります。

司祭団より

3月1日

コピー機の更新↓リース期間が2年残っているが、東芝の新しいリース機に5年更新することと決議とり、承認された。

報告・連絡事項

次年度各会活動委員名の報告

新委員は、4月5日(日)復活の主日のミサ後に紹介と挨拶をいたします。

各会変更があれば、メモを事務所に提出してください。

オルガン管理委員会の内容報告

2月14日に開催された。

2月3日に望月オルガンによりオーバーホール後の点検が行われた。大きな不具合はなく、小さな不具合の修理とリード管の調律を主に行なった。

・来年度のパイプオルガン点検見積もり検討結果

①2月3日の点検で大きな不具合は無かったためオーバーホールの際に指摘された、近い将来交換が必要となるドイツ製の部品を購入する。

②オーバーホール1年後の11月ごろに1日点検を行う。

③来年度末までの突発的な故障、修理に備える。

オーバーホール終了を受けてミニコンサートを行う。3月8日9時半のミサ終了後、約15分

オルガン曲を数曲、吉田徳子さんに弾いていただく。オルガン管理委員長から挨拶がある。

2015年度予算で部品点検代など、30万円程計上させて頂きたい。

四旬節の黙想会について

3月21日、22日に開催。

黙想のテーマは以下のとおり

「復活は私たちの希望」

鈴木信一神父様の略歴

1949年、愛媛県松山市生まれ。7人兄弟の末っ子。

聖パウロ学園高等学校長、サンパウロ編集部主事を経て、現在、聖パウロ修道会管区長。日本カトリック神学院で「パウロ書簡一・二」担当

審議・相談事項

次年度活動計画について

教会美化(5月24日、9月27日)、信徒全体集会(6月28日)、救急法講習会(7月26日)、避難訓練(8月30日)

他の予定については行事予定が発行されたらご確認ください

い。マリア館ホールなどを使用する団体は、予約を取る事。

ヨセフ館チャペルのオルガン

ヨセフ館での葬儀が予想外に多い(1年間で10件)聖堂内で現在使用のエレクトーンが古く、音も不良で雑音が目立ち、コンバクトで音の良い電子オルガンの設置を要望。

今年度にて購入の審議したところ、オルガンを購入することで承認された。(ローランド製)

3月15日開催の高山右近オペラ

整理券の発行…4百枚

整理券は、一人当たり最大3枚までの配布。表を作成し枚数の管理を行う。整理券の配布は、10時30分～11時30分 聖堂前

30分～14時30分 教会事務所

ヨセフ会は、約10名が、駐車場案内、入場者の整理、献金監視等を行う。教会内の案内地図を準備する。

マリア会は、約6名が、受付、献金監視、医療班を担当する。

昼食として、弁当30食分をゲストで手配する。

マリア館ホールは来場者の控え室とする。

・2F集会室、和室はオペラ

の出演者の休憩所とする。結婚式控え室に衣装用のハンガーとハンガー掛けを準備する。

入場は、整理券保有者は14時15分～14時40分。整理券のない人は14時40分～満席となるまで。

丸椅子は両壁に15脚程度並べ。後部には、予備として重ねて置いておく。

聖歌隊席は、スタッフ用。4台分の駐車場を確保しておく。

リハーサルは3月14日 18時～

照明等の打合せも必要。

パンフレットの準備も必要。

公演時間…90分。幕間はなし。

退場は、3つの出入り口を使用。退場時に献金の入金を行う。

公演に先立ち、入場者に対して、ボクダン師より今回の趣旨、献金の説明を行う。

英語ミサの「ゆるしの秘跡」は、通常集会室で行っているが、オペラ出演者が使用するため、香部屋にて行う。

バザー出店許可について

教会の環境美化の一助とするため、バザーを開催し、夏物衣料品を中心とし、日用雑貨ま

でのちよつと良いものを販売し、その売上を寄付したい。

「きよことあつこの用品店」

5月10日と17日どちらでも問題ない。

開催時刻は11時～13時。場所は、1階集会室が空いていればそこで開催。

### 復活祭。パーティー

パーティーについて、食事などの寄付を頂ける方のアンケートを取る。3月8日に配布。

### その他

東北支援のPeace be with YOUプロジェクトは397,400円の売上げあり、教会事務所にて販売継続中。

営繕委員会から消火器の設置について、期限の来るものが20本ほどある。3月中に更新を190,000円にて実施する。

香部屋に設置されている経口補水液(OS1)について管理者が設定されておらず、無くなっている。スポーツドリンクと、OS1の購入・管理を典札委員会が行う。AEDの近くに配置する。スポーツドリンクは冷蔵庫に保管。

### 各会報告

### 中高生会

3月22日終業式(高)

校3年生卒業式と新中学1年生歓迎会

昼食会とボーリングを行い夕方解散

### 青年会

3月8日 青年会開催予定。

3月29日 19時～新青年歓迎会をマリア館ホールで行う。

### ボーイスカウト

3月28日(土) 午後2時～29日(日) 午前10時まで

ボーイスカウト名古屋第97団野宮大会(南山教会の中庭及びカトリック会館)。

カトリック会館にて宿泊。205室にて宿泊。

ボーイスカウトとベナンチャイスカウトは南山教会の中庭にてテント宿泊。※中庭にて野外料理3月28日(土)夕食29日(日) 朝食

次回は4月12日

## オペラ「高山右近・至福の王者」 整理券について

3月15日(日) 15時から、カトリック南山教会の大聖堂で行われる「高山右近・至福の王者」のオペラを観賞ご希望の方は、

- 当日10時30分から11時30分まで大聖堂の前で、11時30分から14時30分まで南山教会の事務所で、整理券をお配りいたします。
- 大聖堂の席の関係で、整理券は400枚発行します。
- 整理券をお持ちの方は、14時15分から、入場することができます。(整理券は、14時40分まで有効です。)
- 14時40分からは、満席になるまで、整理券をお持ちでない方も入場することになりますので、お早目にいらしてください。

## カトリック教会のカテキズムより

### 1396 神秘体の一致 -エウカリスチアは、教会をつくります

聖体を拝領する人々は、キリストにより親密に結ばれます。それゆえに、キリストはすべての信者を教会というただ一つのからだに結びつけます。聖体拝領は、すでに洗礼によって実現された教会との合体を新たにし、強めます。洗礼によって、わたしたちはただ一つのからだを形づくるように召されました。エウカリスチアはこの招きを実現します。「わたしたちが神を賛美する賛美の杯は、キリストの血にあずかることではないか。わたしたちが裂くパンは、キリストのからだにあずかることではないか。パンは一つだから、わたしたちは大勢でも一つのからだです。皆が一つのパンを分けて食べるからです」(一コリント10.16-17)。

「もし、皆さんがキリストのからだ、またその肢体であるならば、主の食卓の上に置かれてあるのは皆さんを表す秘跡で、皆さんは皆さんを表す秘跡を受けます。皆さんはいただくものに対してアーメン(まことにそのとおりです)と答え、そう答えながらそれに同意しているわけです。あなたはキリストのからだということばを聞き、アーメンと答えます。ですから、あなたのアーメンが真実であるように、キリストの肢体でありなさい。」(聖アウグスチヌス)

# 南山句会

平成二十六年二月二十五日



春愁や不条理を見る壁の角

一藤

花ミモザ弥撒のたびにと濃く咲けり

義子

空襲を刻むいしづみ梅白し

聖子

草萌ゆる月面歩行の一步もて

豊子

真夜中のナースの足音致命祭

せつ子

如月の集心のほころびぬ

美智子

春夕焼ひとすぢの雲鈴鹿嶺に

眞喜子

少しづつ少しづつ春けふの空

紀子

しだれ梅蕾かぞへる佳き日かな

とく子

毎月第二水曜日午後一時半  
マリア館二階集会室

マリア館二階集会室

## 信者の消息

### 結婚

♡ お幸せに ♡

こまだ ひさのり こばやし あやか  
2/21 駒田 久徳 ♡ マリア・ローズ 小林 彩香

### 転入

ようこそ

しんばやし れいこ  
マリア 新林 麗子 (城北橋教会)  
おぐら ゆきこ  
ベルデッタ 小椋 ユキ子 (岐阜教会)

### 転出

いつまでもお元気で

こんどう まりお  
マキシリア・マリア・コルバ 近藤 真理生  
たちの ゆりこ  
ローラ 立野 百合子

### 帰天

ご冥福をお祈りします

やまだ じゅんいち  
2/7 ヨゼフ 山田 淳一 (53歳)

2月は925,700円の維持費が納められました。有難うございました。

教会の維持・運営・宣教活動は、教会信者全員が毎月納める維持費によってまかなわれますので、よろしくお祈りします。

## 2015年3月・4月行事予定表

	教会典礼歴	南山教会行事	各会活動	教区行事・その他
3月	<b>聖ヨセフの月</b> 19(木)聖ヨセフ	15(日)子どものミサ 15(日)15:00 オペラ 「高山右近・至福の王者」上演 21(土)22(日)四旬節の黙想会・共同回心式	1(日)11:00運営委員会 8(日)典礼委員会 8(日)ヨセフ会班長会 13(金)マリア会例会(懇談会) 21(土)10:30子ども部屋 22(日)中高生会終業式 28(土)要約筆記付きミサ 29(日)教会学校終業式	四旬節愛の献金(四旬節中) 6(金)世界祈祷日 28(木)教区評議会
4月	2(木)聖木曜日(主の晩餐) 3(金)聖金曜日(主の受難・大斎・小斎) 4(土)聖土曜日 5(日)復活の主日 12(日)神のいつくしみの主日	4(土)19:00復活の徹夜祭・洗礼式 5(日)日英合同ミサ(9:30)復活祭パーティ	5(日)教会学校・初聖体説明会 5(日)中高生会始業式 10(金)マリア会例会(懇談会) 12(日)11:00運営委員会 18(土)10:30子ども部屋 19(日)典礼委員会 19(日)ヨセフ会班長会 25(土)要約筆記付きミサ 26(日)ヨセフ会全体集会	26(日)信徒協献金 28(火)宣司評議会